
琉球大学学術リポジトリ

Ryudai News Letter `19(Vol.25)

言語: Japanese

出版者: 琉球大学

公開日: 2024-05-07

キーワード (Ja): 

キーワード (En): 

作成者: 琉球大学

メールアドレス: 

所属: 

メタデータ

https://doi.org/10.24564/0002020347URL



ewsLe"er 

9,
 
．`

 

琉球大学附属図書館

111 1111'111 IHI 11 11 11 11 111111 1111 11 11111 1 111 IIII IIII 



琉大ニュ ー スレタ ー VoI.25

［目次］

●注目！琉大生

①教育学研究科1 年次國吉澪花さん 表樟氏

②理学部 1 年次太田三砂貴さん 02

③法務研究科 2年次杉本武さん 03 

●研究者紹介 05 

戦略的研究プロジェクトセンタ ー

鶴井香織 特命助教

山極海嗣 特命助教

●ニュ ーストピックス ヽ

/ ,＼\ = 

●留学支援 11 
ートゴ

●基金だより 13 

News Letter 

09 

；王目！琉大王0

国含澪花さん
PROFILE 

教育学研究科教科教育専攻保健体育専修1年次
嘉手納高校出身

世界4大ミスコンの一つ, r2019ミス・ア ース・ジャパン」
で2位に選ばれた國吉さん。学業では理想の保健体育の先
生になるために日々研鑽を積んでいます。
教育実習で現場を目の当たりにし、保健の授業が充実して
いないと感じたことから大学院への進学を思い立ったそ
うです。現在の指導教員である遠藤洋志先生の推薦もあっ
て、特別支援の教育が充実した琉球大学で学ぷことを決め
たとのこと。
遠藤先生は國吉さんについてJ身体能力が高く、子どもに
対するコミュニケー ション能力も長けている。何より教師
になるという熱意が素晴らしい。特別支援教育の受講は受
け入れる先生方の協力もあり叶ったものです」と話します。
rミス ・アース」は環境問題を訴えることを目的としており、
rSDGsを保健の授業にどう取り入れるかが最近の懸案
であり、出場の際に受けた研修が非常に参考になりました」
と國吉さんは話しました。
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注§.
太 \3 三砂責さん

理学部物質地球科学科物理系1年次
埼玉県出身

PROFILE 

IQ188、5億人に一人の天オとしてテレピ番組に出演し、にク
注目を集めまし杞。：

高校時代に訪れた沖縄の自然の素晴らしさに感動し、琉毬
大学への進学を決めたそうです。キャンパスライフでは召
の自然を満喫中です。
子どものころに相対性理論に興味を持ったことから物理
学を専攻。将来は、国内外にこだわらず、大学院に進学希望
との）ことでした。
指導教員の先生は、「興味を持った内容は、授粟匹涸わな〈

ゞとも自ら進んで考えながら学んでゆく積極性がありd列え
しばr科学克蒻も興味を持ち、学んでいる事柄の背景も併せ
鴫

買知るう為咋意欲が素晴らしい」と話してくれました。
疇ヽ論饂画の創作活動をしており、ギャラリ ーと契約
｀しています。 r物理学には映像的な思考が必要。どちらの
活動も本気で続けてゆきたい」とのことでした。

裏，．
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，玉曰渇位大王e

琉大生6名が
ウインドサ ー フィンで国体出場！

琉球大学の学生 5 名、 0B1名が、 2019

国体のウインドサ ー フィン種目で各出身県

の代表として出場しました！

このことについて、法務研究科杉本武さん

にお話しを伺いました。

記者：琉球大学はウィンドサ ー フィンの世界では、
強豪校なんですか？

杉本：強豪であることは間違いありません。優勝こ
そないものの、必ず出場するという意味では、
サッカ ーのワ ールドカップに例えたら、メキ
シコやウルグアイというところでしょうか。（笑）
実は私は以前も琉大の学生でした。1 9 8 3 

年に琉球大学法文学部に入学し、ウインドサ
ー フィン部の4代目部長を務めました。創部
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学部・年次
医学部 4年次

医学部 4年次

工学部 4年次

理工学研究科1年次

法務研究科2年次
OB 

氏名・年齢
花田裕也さん(23歳）

塙史帆さん(21歳）

栗原湧さん(23歳）

中村光樹さん(23歳）

杉本武さん(54歳）

青木佑輔さん(33歳）

代表

北）毎道

沖縄県

香川県

長野県

沖縄県

群馬県

杉本武ざん 法務研究科2年次 法務専攻 沖縄県出身



して間もない頃だったのですが、 その頃から琉大は強く、
私自身、4年次の時にナ ショナルチ ー ムの選手に選ばれま
した。

記者：日本代表だったんですか？

杉本：はい。ただ、オリンピックに出場できるのは1名です。2名
まで絞られた選考レ ースの決勝で敗れてしまい、残念なが
らソウルオリンピック(19 8 8年）に出ることはできま
せんでした。
私は それから洒外遠征を重ね、世界ランキングも30位ぐ
らいまで上がりました。これは当時の日本人最喬位でした。

記者：ということは、次こ そオリンピック出場ですか！

杉本：ところが、若かったんですね。祗めてたんです。
ワ ールドカップ2位やアジア勢1位など調子が良く、日本

の協会からも、私の帰国スケジュ ールに合わせて選考レ ー

スを開いてくれることとなりました。 それで私は、どうせ
すぐに外国に戻るからと、使用していたョットの道具を持
たずに帰国したんです。日本にあるもので勝てるだろうと。
その結果、道具トラブルで予選落ち。1992年のバルセ
ロナオリンピックにも行けませんでした。

このことは、 その後の人生にいい勉強になりました。
30歳の時にプロを引退し、いまの会社を起業しました。
その後は、ナ ショナルチ ー ムのコ ーチを務めるなど、選手
の育成に努めています。今は私自身というよりも、学生の
バックアップができればと思っています。

記者： それでは、今回出場する他の学生の皆さんに、激励のコメ
ントをお願いします。

杉本：学生には、先代から続く琉大というブランドを絶やさずに
頑張つてほしいと思います。楽しい部活動も結構ですが、
楽しさは横に広がるだけで、縦に繋がってゆくのは強さだ
と思っています。また、特に 医学部の 花田さん、 塙さんにつ
いては、仕事で関係していることもあって指導をしていま
すが、こういうところで本気になって戦い勝つ経験が、将
来素晴らしい 医者となることに繋がると思います。

皆さんからもコメントをいただきました。

- 医学部：花田さん

北海道代表の花田です。

初めての国体なので緊張するとは思いますが、全力を尽く

し楽しむことができればと思っています。応援よろしくお

願いいたします。

医学部：塙さん

塙と申します。今回、国体女子ウインドサー フィン級に参

加させて頂くことになりました。自分が沖縄県代表として

レ ー スをする日が来るなんて想像もしていなかったため

不安もありますが、現役部員引退を前にこのような貴重な

体験が出来る事をとても嬉しく思います。国体出場を持ち

かけてくださり、予選でも支えてくださった杉本さんには

とても感謝しています。偉大な先輩方の背中を目に焼き付

けて、自分自身も精一杯頑張りたいと思います。

理工学研究科：中村さん

長野県の代表として出場します中村光樹です。

各県の代表として琉大の選手がこんなに多く国体に出場

するのは初めての事だと思います。

県の代表としてだけでなく、琉大の選手の中でも切磋琢磨

しながらいい成績を残せたらなと思います。応援よろしく

お願い致します。

OB：青木さん

群馬県の代表として出場します畜木です。

今回、琉大の選手がこんなにも多く国体に出場できること

は、一OBとして大変嬉しく思います。

私自身も良い成績を残せるよう精一杯頑張ります。

応援の程宜しくお願い致します。

工学部：栗原さん

香川県代表の栗原です。

今回の国体は琉球大学の関係者が多く集まる珍しい機会

ということで、国体でも琉球大学の中でも良い結果を残せ

るように楽しんでレ ースしたいと思います。
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ロロロロ国心
カダヤシはグッピ ー に交尾され駆逐された
鶴井先生はカダヤシとグッピ ーについて研究をされたとのことですが、
それはどのような研究ですか？

外来種がどのように元々いた種を滅ぼしてしまうかのメカニズムを明らかにしまし

た。沖縄の川には元々メダカがいましたが、蚊の防除のために1930年前後に北米原

産の小魚カダヤシを放した結果、在来のメダカに取って代わる形でカダヤシが分布

を広げていきました。さらに1970年代のペットブームの際に多くのグッピ ーが川に

逃がされたことにより、現在はグッピ ーとカダヤシの間で競争が起こりカダヤシが

滅ぼされつつあります。その理由を調べたところ、グッピーとカダヤシが交尾した際

に、グッピ ーに交尾されたカダヤシは子を残すことができないことが分かったので

9.,,.. 

カダヤシの稚魚

す。逆にカダヤシに交尾されたグッピーは影響がなく、普通に子（グッピー）を残すことが分かっています。

ミま
なぜこの研究をしようと思ったのですか？
私が沖縄に来たのが6年前で、本土ならメダカがいるような川にグッ

ピ ーがいて驚きました。本などで調べるとメダカがいたところにカダ

ヤシが入り、その後グッピーに置き換わった現象について書かれてい

たので、なぜこのような現象が起こったのかを調べたら面白いと思っ

たのです。また、元々の出身研究室では異種間で交配した結果として

一方が絶滅したり数が減ったりする「繁殖干渉」の研究が行われてい

ましたが、研究対象はタンポポなどの植物や毘虫でした。魚ではまだ

誰も研究していませんでした。ちょうどいい材料が沖縄にあるので興

味を持つてくれた2名の卒論生と研究を進めました。

類似するグッビーとカダヤシのメス
(a) グッピーのオス

(b) グッピーのメス
(c) カダヤシのオス
(d) カダヤシのメス

この研究はどのように発展させる予定ですか？
この研究の結果、外来魚が元々いた魚を滅ぼす理由は食べるだけではな

いことが分かりました。つまり、グッピ ーのオスの繁殖行動をカダヤシの

駆除に応用できる可能性があるのです。

私は以前、沖縄県のウリミバエなどを防除する部署（沖縄県病害虫防除技

術センター）で研究員をしていました。放射線などで不妊化したウリミバ

工のオスを放つと野生のウリミバエのメスが子を残さなくなります。そ

れと同じでグッピ ーのオスを放つと、カダヤシのメスが子を残さなくな

るのです。ただしグッピ ーも外来種。増えすぎると生態系を壊します。そ

のためオスだけ放ってグッピ ーの子供も生まれないようにするというア

イデアも必要です。
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シロオビアゲハが毒蝶を真似するときの条件

もうひとつの研究について教えて
ください。

シロオビアゲハの擬態について研究しています。擬態

というのは生き物が敵から身を守るための戦略。シロ

オビアゲハは毒があるベニモンアゲハに擬態するこ

とで、鳥から食べられないよう身を守っています。し

かし全てのシロオピアゲハが擬態するわけではなく、

毒蝶に似ないものもあるのです。擬態すれば食べられ

なくなるのに何故全てのシロオビアゲハが擬態しな

いのかというと、擬態するものが多過ぎれば嘘（実は

毒がないこと）が天敵である鳥にばれてしまうからな

のです。

シロオビアゲハ
擬態メス

シロオビアゲハ
非擬態メス

ベ
―

モンアゲハ
毒面（モデル）

シロオビアゲハ
オス

どのくらいの割合で擬態した蝶が
生まれるのでしょうか。

それは毒蝶（ベニモンアゲハ）がその島に分布する数

により割合が変化します。毒蝶が多い島では擬態する

蝶も多くなるのです。本物が少ししかいない島では擬

態する蝶も少ないのです。沖縄県の5つの島を使い、

毒蝶の多い島、少ない島でどのくらいのシロオビアゲ

ハが擬態するか、卒論生・大学院生と一緒に調査・研究

しました。戦略センターで出会ったゲノミクス解析支

援チー ムにDNA解析の手ほどきをしてもらい蝶の

DNAを解析。数学的な解析を行なったとこう家系は

関係なくその島にいる毒蝶が多いほど擬態する蝶が

多くなることが分かりました。近年は沖縄諸島で毒蝶

が増えて来ているので、擬態する蝶も増えています。

しかし増えすぎると嘘を見抜かれるため、少数派有利

の法則が働き擬態しないものも増えてバランスが取

られます。色々な生き物には増えすぎると減るしくみ

があり、その逆もある。その結果この世の中は多種多

様なのだと考えられています。

今後の展開は？
沖縄ならではの自然環境を活かし、いろいろな生き物

を対象とした研究をすすめたいです。特に外来種の研

究を発展させて、世界中で生態系を破壊している世界

の侵略的外来種ワ ースト 100に選ばれているカダヤ

シが生態系に害を及ぼしてしまうメカニズムについ

て研究したいと思っています。現在の研究ではカダヤ

シのメスが悪い物質を放出して、同種のメスの繁殖を

邪魔することがわかっていますが、その物質について

は特定されておらず、他の種にどのような影響が出る

かもまだ解明されていないので、その物質について調

べていきたいです。

戦略的研究プロジェクトセンタ ー 教員

鶴井香 、¢哉（つるいかおり）
PROFILE 

【略歴】 2011年 京都大学農学研究科を終了し 、 博士（農学）を取得

【専門分野1昆虫生態学 現在は昆虫に限らず生態学全般を研究

- --�-i 
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口口口口国心
山極先生は考古学の専門で南琉球最古の土器に
ついて調査したとのことですが、 それはどのような研究なのでしようか？

そもそも土器というものは粘土を成形し火で焼い

て作った器で、発掘された士器の形や模様などの特

徴を調べるとそこで暮らしていた人たちの精神的

な観念や好み、食生活といった文化的要素が見えて

きます。沖縄の先史時代の考古学でも土器は注目さ

れていて、南琉球では近年、従来最古とされた4800

年前の土器文化を更に遡る1万年前の土器が出土し

たことで注目が集まりました。しかし、その土器はl| ＼

さな破片ばかりで全体像や模様は全く分からず、今

までの外見的特徴を分析するというやり方では研

究が難航しました。そこで戦略センター で出会った

方々と相談したところ理化学的な分析や統計学的

な解析が加わり、粘土の素材の特徴や、使い方、加工

した痕跡を読み取ろうというプロジェクトが誕生

しました。形や模様はわからなくても素材の使い方、

加工する技術がどの地域・どの時代と似ているかを

比べれば歴史的・地域的な繋がりが見える可能性が

あり、分析の結果南琉球で使われた土器はその後の

時代に出てくる土器と素材の利用が似ていること

が分かりました。今後もっと広い地域時代と比べた

ら更に詳細に分かってくるはずです。

戦略的研究プロジェクト
センター教員

山極海嗣
（やよざわか＼ ヽ l)

PROFILE 

【略歴】

2010年に京都の龍谷大学を卒業
大学では東洋史学専攻。
卒業後は琉球大学の大学院に入り、 2016年に学位を
取り琉球大学に就職。
元々歴史学を専攻していたが、 より人類の本質やメ
カニズムに迫りたいと思い行き着いたところが考古
学だった。

【専門分野】

専門分野は考古学や人類学

L"
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戦略的研究 プ ロ ジ ェ ク トセ ンタ ー での出会いが、 考古学の研究の発展 に
繋がっ たのですね

考古学は所謂文系の学問ですが、今回のプロジェクトで 専門外なことを勉強する必要はありますが、その分野自

は分析化学、統計学を専門にされる理系の方と一緒に行 体を掘り下げ発展に繋がっています。我々はその恩恵を

いました。この分析では人の目では追いきれないたくさ 受けていると感じます。

んのデータが得られるので、統計という数学的なやり方

で傾向を導き出していきました。これまでの自分の研究

では馴染みのないやり方でしたが、色々な人たちと組ん

でお互いに意見交換しながらひとつの研究をしたこと

で大きな発見がありました。 1 万年前というと沖縄では

旧石器時代、日本では縄文時代です。これまで南琉球の

土器は台湾がルーツと思われて来ましたが、台湾で土器

が使われるようになったのは6500~5000年前のこと。

1 万年前はまだ台湾で土器は確認されていません。今回

南琉球の土器の特徴を分析できたことで、従来の説を再

検証へ導く発見となりました。戦略的研究プロジェクト

センターでの様々な研究者との関わり合いはとても新

鮮です。最初文系は自分しかいなく緊張しましたが、鶴

井さんの研究を聞いて人間でも同じかもしれないと思

うと面白くなってきました。雑談の中から、本格的な研

究に展開することもありました。それぞれ個別の分野や

組織にいる状況では 1 本の太い幹は伸びるけれど、そこ

からなかなか隣の分野への枝葉は広がりません。しかし

ここに来て色々な人や分野と接触することで枝葉がど

んどん開いていく。非常にいい効果を生んでくれたと思

います。この戦略的研究プロジェクトセンターには助教

や学生、ポス ドクや学生アルバイトなど様々な人が出入

りしていて、勉強会やセミナーを開くこともあります。

゜ 5cm 

▲
-

南琉球の約1 万年前の土器片 （沖縄県立埋蔵文化財セ ンタ ー所蔵）

学長 の リ ー ダー シ ッ プの も と 「 と ん が り 研究」 を 担 う 研究者た ち

琉球大学では「地域特性に根ざした国際性豊かなアジア ・ 境科学科の辻瑞樹教授、山極先生は言語学の専門家であ

太平洋地域の卓越した教育研究拠点大学」および「地域 る島嶼地域科学研究所の狩俣繁久教授の下で特命助教

とともに豊かな未来社会をデザインする大学」を長期 として研究を行なっています。

ピジョ ンとして掲げ、学長が リ ーダー シップを取り、琉

大の特性や強みを生かす、《とんがった研究》を推進して

います。平成27年には「戦略的研究プロジェクトセンタ

ー」（略して戦略センター）を設置し、学長が指名した 7

人の教授 （研究グループの主宰者）と若手研究者（特命助

教）が同じ空間でそれぞれの研究を進めながら交流を図

ることで、分野横断型の融合研究のさらなる推進を図っ

ています。今回紹介した鶴井先生は農学部亜熱帯農林環
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UR Top ics 
[ 4/1] 

公式ホ ー ム ペー ジ を リ ニ ュ ー アル し ま し た ！

漫画 「琉大創立物語」 を 発刊 し ま し た
「THE世界大学 ラ ン キ ン グ H 本版2019」 に ラ ン ク イ ン ！

HP リ ニ ュ ー ア ルQR 漫画 「琉大創立物語」 QR

世界大学ラ ンキング最王手である英国のタ イ ムズ ・ ハ

イヤー ・ エデュケー シ ョ ン (THE) は、 「THE世界大学ラ

ンキング日本版」の結果を発表 し 、 琉球大学は 、 昨年よ

り 1 0 位ア ッ プの総合 8 9位にラ ンクイ ン しま した。

、THETHE 世界大学ランキング 日本版

[5/22]  

学長記者懇談会 を 開催 し ま し た

今回が初めてとなる懇談会では、

今年度よ り 第 1 7 代学長 と し

て就任 し た西田睦学長の所信

の表明や 、 新役員の紹介などが

行われま した。 テ レ ビ局 2 社も

含め 、 県内報道機関 6 社が参加

し 、 和気あいあいと した意貝交

換が行われま した。

[6/16] 
第1 回

琉大未来共創 フォ ー ラム を 開催
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第 1 0回ロ ッ キーチャ レ ン ジ賞

に ピ アニス ト と して活躍され

ている大嶺未来様が受賞され 、

その授賞式と記念 ト ー ク ・ リ サ

イタル（第 1 回 琉大未来共創フ

ォ ー ラム） を琉球新報ホ ールに

おいて開催いた しま した。

[6/2 1]  
- Society5.0時代 の 観光 を 創造 一

IoT· I CT技術に よ る 観光支援の た め の五者間協定を締結

本学工学部附属地域創生研究セ ンタ ー は、 IoT· ICT技

術を活用 した新たな観光スタイルを創造 し 、 観光客の

満足度同上と効果的な観光施策実施に貢献するため 、

株式会社コ ロプラ株式会社OTSサー ビス経営研究所、

沖縄セルラ ー 電話株式会社 、 沖縄セルラ ー ア グ リ ＆マ

ルシエ株式会社と五者間業務協力協定を締結しま した。

・沖縄本島全体を対象に した大規模な属性別観光流動調査

·loT技術を活用 した一般道における旅行時間計測

複数のビッグデータを活用した国内外観光客動態調査

•世界自然遺産に向けた観光管理計画

観光政策や観光事業者のEBPM （証拠に基づく 意思決定）
など

[6/27] 
琉球大学 に お け る

SDGsへ の 取組み に つ い て

本学は建学の精神である 自 由平等 ・ 寛容平和を継承 ・

発展させた3つの基本理念、 すなわち「真理の探究」 「地

域 • 国際社会への貢献」 「平和 ・ 共生の追求」のもと 、 「地

域と共に豊かな未来社会をデザイ ンする大学」であり

たいと願っています。

20 15年9月の国連サミ ッ ト において採択された「持続

可能な発展のための2030ア ジ ェ ン ダ」 に記載された

持続可能な開発目標 (Sustainable Development 

Goals; SDGs) は、 「Leave no one behind （誰一人

取 り残さない） 」 と い う考えのも と 、 深刻化する環境や

貧困の問題をは じめとする地球規模の課題に全世界が

取 り 組むこ と によ っ て 、 よ り良い国際社会の実現を 目

指すもので 、 本学もその趣旨に深く 賛同するものです。

本学は 、 SDGsの達成に貢献する活動 に取り組み、様々

なパー トナー と積極的 に連携 し 、 持続可能な社会の実

現に同けて行動 します。

器GOALS
_,IIIIIIIIl191-

圏B圏図園園
i園園謳四園

図目酉園園戸
国立大学法人琉球大学

学長 西田 睦



[7/l l ]  
琉大カ ガ ク 院 受講生 2 名が

国際科学 フォ ー ラ ムで最優秀灯を含む ダブル受買

[8/4] 
プ ロ ボ ク シ ン グ大会

「M U G E N 挑vol. 1 2 」 開催

未来の科学者のためのリ ー ダー シ ッ プを育成する こ と

を 目 的 と して 、 「The 2019 Asia-Pacific Forum 

for Science Talented」 （主催： 台湾政府教育部・ 台湾

師範大学）が、 令和元年 7 月 6 日 （土） ～ 7 月 1 1 日 （木）

に台湾師範大学 （台北市） で開催され、 アジア及び環太

平洋の 1 6 の国や地域から選出された 1 3 歳～ 1 6 歳

の約 1 0 0 名が科学的な課題に取り組みま した。

日本代表 6 名の う ち 、 本学の次世代人材育成事業のひ

とつと して実施 して いる 「琉大カガク院」の受講生であ

る小泉 創世（そら） さん（球陽高校2年）

と造倉 そらの さん （向陽裔校2年）が選抜され、 活動成

果の最優秀 2 チームに贈られるGrand Awa「dをそれ

ぞれが受賞 しま した。

プロボク シ ング大会「 M U G E N 挑vol. 1 2 」が多数の

来場者のも と 、 本学第一体育館で開催されま し た。本学

では 3 回目の開催となりま した。

今回の大会は、 主催する平仲ボク シ ングスク ールジム

の平仲信8月会長の厚意で 、 チャ リ ティ イベン ト と して

位置づけられ、 来場者からの善意の募金と収益の一部

についてを 、 大学コ ンソ ー シアム沖縄（子どもの居場所

ボラ ンティ アセ ンタ ー ） と本学の結転生 （ゆいま ー る）

基金へご寄附いただきま した。

1
9
J
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[ 10/1] 

琉球大学同窓か ら 開学70周年
記念事業 に寄附贈呈

[9/20] 

高等教育の修学支援新制度の
支援対象機関 と し て 認定 さ れ ま し た

修学支援制度QR

同窓会では 、 7 0 周年事業募金を開始し た昨年度から

同窓会員向けに募金活動を実施 し ています。それによ

り 同 窓会員か ら は

既 に 多額の寄附を

いただいていますが、

今回 は同窓会と し

ての寄附と い う こ

とで、金 2 0 0 万円

が贈呈されました。

[9/23] 

本学学生2名 が 日 本魚類学会で発表賞受賞

2 0 1 9年度巳本魚類学会年会で行われた研究発表 に 、 琉球

大学から6名の学生と8名の卒業生が参加 し 、理工学研究科

博士後期課程 1 年次の福地伊芙映（ふく ち いふえ） さんが

最優秀口頭発表賞 (2年連続受賞） 、 理工学研究科博士後期課

程 1 年次の林希奈 （はやし きな） さんが優秀口頭発表賞 ( 2

回目） を受寅 し ま した。
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琉球大学卒業 生 か ら 本 学の 国 際交流事業推進の た め に と い た だ い た
ご寄 附 に よ る 2 つ の琉球大学基金留学支援事業を ご紹介 し ま す。

j
 

Il
”

 

r 
- ---- -― 一ー、

琉球大学岸本遺贈基金
= 
琉球大学 5 期卒業生で米国在住の岸本フ ァ ミ リ ー個人慈善基金創設者 ・ 岸本正之氏

が多摩子夫人と共 に 、 地球自然環境保全に回 けた教育 ・研究活動やグロ ーバル人材

養成等を目的と して設立されま した。

当基金は、米国にある岸本フ ァ ミ リ ー個人慈善基金で管理・ 運用され、 毎年20~50

万 ドルを基金元金に積み増し 、 2029年まで に583万 ドル ( 1 ドル＝ 120円換算で

約 7 億円）規模のエ ンダウメント基金となる予定です。琉球大学へ運用益による毎

年のご寄附をいただいており、 これまでに下記の事業を実施 しま し た。

●交換留学支援制度によ り海外協定校へ留学する学生に対する支援

●外国人留学生（特に太平洋島嶼地域から受入れ） に対する支援

●グロ ー バル人材育成事業に よ り海外の教育研究機関等 に派遣する女子大学

院生に対する支援

F云
＂

学Q U EST基金］ (QUEST : Quality Education and Support fo「 Torno「「ow)

本学卒業生から匿名でいただいた 3 億円の寄附金を主な

原資と した基金です。

未来へつながる学生の探究心の向上に資する教育研究活

動推進に必要な事業支援のため、 次の各種サポー ト事業

を行い多様な考えや価値観を許容 し 買容で柔軟な思考

能力を持っ たグロ ーバル社会で活躍できる学生育成の支

援を行っ ています。

●短期交換留学生（協定派遣） の生活サポー ト

●短期派遣研修プログラムサポー ト

●大学院学生の海外研究サポー ト

●短期交換留学生（協定受入） の生活サポー ト

●海外留学準備サポー ト（語学能力 試験費用の助成）

● 学生生活の支援等
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観光産業科学部・産業経営学科
留学プログラム
東南アジア観光開発研修プログラム

私の周 り に は 、 「一生日本から出ないから 、 英語など勉強する必要

がない」 と言う人たちがいま した。また 、 様々 な事情で海外留学を

諦める人も い ま し た 。 いずれ日本で就職 し た と しても 、 今日では

イ ンタ ー ネ ッ トの発達 、 海外企業との競争など 、 国外に 目 を 向 け

な く て はな ら な い現状があ り ます。 その中で成長するためには 、

厳 し い こ と にも挑戦して いかな く てはならないと思います。琉球

大学では、 その機会を手助 け して く れる制度も整えて く れて いま

す。せっ か く 機会がある な ら 、 やらないのはもっ たいない気がし

ませんか。大人 になっ てからもチャ レ ンジはできますが、 学生の

うちに挑戦する こ と に意味があると思います。

こ れ ま で の

派遣先交流協定校
（アメ リ カ ） ハワ イ 大学、 フ ォ ー トルイ ス大学

（ フ ラ ンス） ト ゥルーズ・ ジャ ン ・ ジョ レス大学

（スペイ ン）バルセ ロナ自治大学

（ ドイ ツ） ハイ ン リ ッ ヒ ・ハイネ・デュッセル ドルフ大学

（ トルコ ） パム ッ カ レ大学

（タ イ ） コ ンケン大学

（イ ン ド） マダン ・ モハン ・ マラ ピヤ工科大学

（韓国） 済州 国立大学

（オー ス ト ラ リ ア） キ ャ ンベラ大学

（マ ー シャル諸島） マ ー シ ャル諸島短期大学

※その他 、 協定校以外の
短期研修派遣プログラムも実施 しています。

法文学部 ・総合社会システム学科
留学プログラム
ハワイ大学及び行政・ 司法機関における英米法研修

誰しも何か一歩を踏み出すのには勇気が必要だと思います。

し か し 、 その一歩を踏み出すこ とで確実に 自 分の経験や考

えが変わ ります。今の自分がどう行動するかは、 これからの

未来の価値観の形成に繋がっ て います。大げさだと感 じ る

かも しれないけれど 、 自分の行動ひとつが未来に強 く 影響

し て く る と いう体験ができた こ と は 、 私 に と っ て と ても価

値ある こ とで した。なにか行動を起こすチャ ンスがきたら 、

迷わず踏み出 してほし いと思います。

留学 に つ い て の ご相談は、 学生部国際教育課まで ！

TEL : 098-895-876 1 E-mai l : outbound@acs.u-ryukyu .ac.j p  
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大 学 韮 金 た よ り

琉球大学で は 、 学生支援 ・ 教育研究活動 を 充実 し 、 地域社会 ・ 国際社会へ

還元 し て い く こ と を 目 的 と し た 琉球大学基金 を 設置 し 、 広 く 社会か ら

い た だ い た寄附金 に よ る 支援事業 を 実施 し て い ま す。

本基金の趣 旨 に ご賛 同 い た だ き 、 格別 の ご支援 を 賜 り ま す よ う お願 い

申 し 上 げ ま す。

第 1 7 代 琉球大学長
西 田 陸

［基金 に よ る 事業 ］ 使途を特定せず大学全体への 支 援 と な る 一般基金 と 、 前ペ ー ジ の 留 学 支 援特集で紹介 し た
岸本遺贈基金、 QUEST基金 を 含 む 6 つ の特定基金事業 を 実施 し て い ま す。

琉 球 大 学 一 般 基 金

琉球大学結転生 （ ゆ い ま ー る ） 基 金

沖縄県 に お け る 子 ど も の 貧 困 問 題 は 、 世代を
超 え て 更な る 子 ど も の 貧 困 を 引 き 起 こ す 「 貧
困 の 連鎖」 と な っ て い ま す。 沖縄 県 の 教 育 ・ 学
術界 を 担 う 琉球大学 と し て 、 こ の課題解決に
向 け地域 と と も に取 り 組ん で い ま す 。
●母子家庭の母親の雇用創出
●母子家庭の子 ど も の 就学指迎

琉 球 大 学 う な い 女性研 究 者 ・
リ ー ダ ー 育 成 基 金

●女子大学院生、 学生へ の育成 · 支援

●若手女性研究者の研究力強化への 支援

●女性研究者が安心 し て働 ける職場環境の整備等
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琉球大 学 修 学 支 援基 金 税額控除対象

経済的 に修学が困難な学生への支援 と し て
給付型奨学金等を実施 し て い ま す。

●授業料、 入学料又は寄宿料の全部又 は
一部を免除する事業

●学資金を 貸与 し 、 又は支給す る 事業等

令和 6 年 に 西普天間住宅地区跡
地へ移転予定 の 医学 部 及 び 同 附
属病院 に お い て 、 よ り 快適で安全
な 医学教育 ・ 研究、 診療環境 の 整
備等の事業 を 実施 し て い ま す。



［寄附方法］ こ•寄 附 の 際 に は 、 基 金 の 名 称 を 寄 附 目 的 に 沿 っ て お選 び く だ さ い。
な お、 本基金へ の こ•寄附は 、

「寄 附金控除」の対象 と な り 、 個 人 は 「所得控除」 、 法人は 「全額損金算入」 が適用 に なれ ま す。

琉球大学基金Webサイ ト よ り 、
「寄附をする」 を ク リ ッ ク 。

http ://www. kiki  n .j i  m .  u-ryu kyu . a c.j p/ 

「寄附情報入力画面」 から 、 寄附先の基金を お選びいただ
き 、 引 き続き寄附情報を こ·入力 の う え、 ク レジッ トカー ド
に よ る決済をこ•利用 く だ さ い。

. 旱さユ麟-

コ
a：は必項項目です
＇百附情Ill入力

一[;るる玉］＇「”:る I

※定期的（毎月 、年 2 回、毎年） に定額を こ·支援いただける継続寄附も承っ てお り ます。

� ＇ 富剛n笥
賣

返沢してください

Cが響• 一いTば・ーヨ9

琉球大学基金室ヘメ ール又 は電話でお問 い合わせ
く だ さ い。 右記の 払込取扱票 （振込用紙） を郵送い
た し ます。

払込取扱票の通信欄に加え4票 と も にお名前、 入金額
等の必要事項を ご記入の う え、 ゆ う ち ょ 銀行・郵便局
又は指定振込先金融機関の本支店窓 口 に て ご利用 く
だ さ い。

［ 芳名 簿 ］

戸〗ー"賣●● 9“.... ...,

※所定の用紙以外か らのお振込は、 寄附先の確認等に支障を き たすため｀ 上記の払込取扱票
を こ·利用いただき ますよ う お願い致 し ま す。

琉球大学基金へ多大な こ·支援 を賜 り 、 誠 に あ り が と う こ・ ざ い ま す 。 本号では 、 平成30年 1 月 か ら 令和元年8月 ま で に 、 琉球大学
基金へ こ•寄附い た だ い た 際 に 同 意 を い た だ い た 皆 さ ま の こ•芳名 （五十音順・ 敬称略） を 掲 載 さ せ て い た だ き ま す。 今後 と も 琉球
大学基金を よ ろ し く お願 い 申 し 上げ ま す 。

法 人

株式会社MUGEN 岸本 フ ァ ミ リ ー個人慈善基金 琉球大学生活協 同組合

伊澤 雅子 木暮 一啓 菅井 尚子 田里 友治 花城 梨枝子
植田 聡 小峰 長政 杉山 克己 土井 歩 丸野 雄二
川村 篤 佐野 文子 平良 美奈 ‘

中村 拓郎 本村 真
桐 島 孝 篠原 里美 高橋 望 楠城 治和 屋良 さ と み
金城 福康 志茂 和音 高 山 和則 西田 睦 吉本 靖
小池 真由美 下地 敏洋 武田 昌則 新田 早苗

お 知 ら せ

欲 し い 未 来 へ 、 寄 付 を 贈 ろ う 。

G i v i n g  

の必
寄付月 問 20 19

寄 付 月 間 ( G i v i n g Dece m b e r) は 、 N PO、 大学、 企業、 行政
な ど で 寄付 に 係 る 主 な 関 係 者 が 幅 広 く 集 い 、 寄 付 が 人 々
の 幸 せ を 生 み 出 す社 会 を つ く る た め に 、 1 2 月 1 日 か ら 3 1

日 の 間 、 協働 で行 う 全国 的 な キ ャ ン ペ ー ン で す。
琉球大学 も 賛 同 パ ー ト ナ ー と し て 参加 し て い ま す 。

詳細 は コ チ ラ を ご覧 く だ さ い。 1 寄付月 間

◎ 琉 球 大 学 基 金 室
〒 903-0213 沖縄県中頭郡西原町字千原l

fl098-895-9013 
区 kikin@acs.jim.u-ryukyu.ac.jp． ェ球大学基金
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琉球大学開学70周 年記念事業募金

竺

2 0 2 0年、 琉球大学 は開学70周年を迎え ます。 こ の 記念すべき節目 に あ た り 、

琉球大学の発展 を 期 す る 事業 と し て 、 ま た地域社会の発展 に 貢献 し う る 事業

と し て 「琉球大学開学70周年記念事業」 を 実施い た し ます。 こ の事業を通 じ て 、

琉球大学 は地域社会や国 際社会で活躍できる 人材の育成 に取組む と と も に 、

豊かな社会を皆さま と共創 して参 り ます。 右）：�7:：：人琉球大学
西 田 且杢

何卒 趣旨 に こ賛同 く ださ り 、 格別 の こ支援並びに こ協力 を賜 り ますよ う お願

い 申 し 上げます。
言儡悶；ば悶芯:;:：長） 金城 棟啓

言::,:悶：式：：代表取締役会長） -t %- 1急 {f•

奨笞教育研究 ・ 国際交流 記念式典及ひ‘記念誌の発刊 キャンパス環境の整備
奨励事

--

当記念事業への こ寄附は、 税制上の優遇措置が受 け られます。個人がらの こ寄付は、確定申告の際に 「税額控除」 「所得控除」 の どち
ら か控除額の有利な方をお選びいただけます。
法人から の こ寄附は、 一般寄附金の損金算入限度額と は別 に 、 特別 の損金算入限度額が設けられて お り 、 この分には法人税が課税
されません。

【募金方法】 口座振込によ る こ寄附が利用いただけます。所定の払込取扱票 （振込用紙）がお手元にない場合は郵送いた しますので、下記へお問い合わせ下さい。

[ ；［二塁讐ま： ：戸こ三1後

：：：（金

措直本部1孤） 遷声細 ］

編 集 後 記
1 0月 1 日 よ り 、 2 名 の新採用職員が広報係 に

や っ て き ま し た ！
3 名体制ですので、 新 し く 生まれ変わっ た気分
です。今号で取材させて い た だ い た学生や研究
者の皆さんは魅力 あふれ る 人ばか り で、 自分た
ちも負けな い よ う 、 活気ある広報を し よ う と 心
新たに思い ま し た。

以下は新人 コ メ ン トです。
「初めま し て 、 内間航と 申 し ま す。広報の仕事

は覚え る こ と が多 く て大変ですが、 新 し い発見
がた く さんあ り ます。楽 し みな が ら 頑張 り た い
と思い ます」

「初めま し て 、 知花安里 と 申 し ま す。 よ り 読み
やす い広報誌作 り に努めて参 り ますので、 引 き
続きNewsletterを よろ し く お願い し ます」

総務部 総務課 広報係 松本 琢也
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